

La UGR pierde alumnos en los másteres

Los universitarios de nuevo ingreso se reducen un 13% y los 'veteranos', un 32%

La Junta de Andalucía no autoriza que se impartan 7 de los 96 títulos por falta de estudiantes

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La crisis le da un buen bocanudo al número de estudiantes en los posgrados. Si en los últimos tres años la Universidad de Granada (UGR) había -sigue haciéndolo- incrementado sus esfuerzos en conseguir un mayor número de alumnos, la situación económica pone la puntilla. La semana pasada se conoció que la estadística de estudiantes matriculados en los grados se ha resentido y ahora se conoce que en los másteres también. Habrá menos estudiantes en las aulas de la UGR lo que se traducirá, entre otras cosas, en menos ingresos. Hagan cuentas y saldrán aún menos.

A falta de concretar los últimos datos de ingreso con las cifras de matrícula en el segundo plazo de la tercera fase del proceso de preinscripción para másteres oficiales establecido por Distrito Único Andaluz (26 de octubre), con los datos actuales, el número de alumnos matriculados de nuevo ingreso se ha reducido en un 13% con respecto al curso pasado. Sobre el total de estudiantes matriculados (nuevo ingreso más los que se matriculan por segunda o tercera vez o los que cursan su máster en su segundo año), la cifra se ha rebajado en un 32%.

Los extranjeros

«En este segundo caso, además de la situación económica actual, hay que tener en cuenta que la UGR ha puesto en marcha una serie de medidas y desarrollado unas normativas que han hecho que la tasa de rendimiento (relación porcentual entre el número total de créditos superados por el alumnado en un programa y el número total de créditos matriculados) y la tasa de graduación hayan mejorado respecto a otros años en másteres y, por tanto, que el número de estudiantes que se matriculan por segunda o tercera vez se haya reducido. Es importante destacar la reducción del porcentaje de alumnos extranjeros que tendremos este año. La cifra ha bajado a un 10% cuando la media de los últimos tres años ha estado en un 17.5% debido posiblemente, en parte, a la reducción de becas de la AECI y de la Fundación Carolina», explica Manuel A. Garrido Ramos, director del secretariado de Enseñanzas de Posgrado de la Escuela de Posgrado de la Universidad granadina.

Los estudiantes de nuevo ingreso en los másteres para el curso 2012-2013 son 2.357. El total -teniendo en cuenta las cifras de todas las matriculaciones de 2.868. Los días 25 y 26, jueves y viernes, estará abierto el segundo y último plazo de matrícula de la tercera fase



La UGR implantará el próximo curso el Máster en Abogacía en la facultad de Derecho. :: G. MOLERO

«pero no suelen variar muchos los datos».

En cuanto al número de másteres, la UGR ofertaba este curso académico 2012-2013 hasta un total de 96 títulos. Sin embargo, la Junta de Andalucía no ha autorizado que se impartan 7 de ellos por tener un número bajo de estudiantes. De la oferta de este año, siete másteres son nuevos. Los nuevos títulos amplían «nuestra oferta en Ciencias y Ciencias de la Salud en las áreas biotecnológica (Biología Molecular Aplicada a Empresas Biotecnológicas), de calidad alimentaria (Avances en Calidad y Tecnología Alimentaria) y calidad del agua (Técnicas y Ciencias de la Calidad del Agua), en Ciencias Sociales y Jurídicas (Derecho Sanitario, Bioética y Derecho a la Salud en la Unión Europea) y en Artes y Humanidades con un nuevo máster en Estudios Literarios y Teatrales o

el máster en Enseñanza de la Lengua Española. Se completa esta oferta con el máster en Gestión y Tecnologías de Procesos de Negocios.

Además es importante destacar que, durante el pasado curso 2012-2013 se ha verificado el título de máster en Abogacía, máster profesional que forma para el ejercicio de la profesión de abogado, que la Universidad de Granada implantará en el próximo curso 2013-2014.

La rama de Ciencias Sociales y Jurídicas es la de mayor oferta, con un total de 25 títulos en áreas como el Derecho, la Economía o la Educación. Uno de estos títulos es máster Erasmus Mundus, coordinado por la Universidad de Granada. Además, el máster en Derecho Constitucional Europeo es un máster bilingüe, mientras que el máster en Economía/Economics se imparte enteramente en inglés.

En la rama de Ciencias de la Salud la oferta es de 19 másteres, siendo dos de ellos bilingües (el máster en Investigación y Avances en Inmunología Molecular y Celular y el máster en Neurociencia Cognitiva y del Comportamiento) y uno Erasmus Mundus, mientras que en Ciencias se ofertan 18 másteres, dos de ellos bilingües (máster en Física y Matemáticas y máster en Matemáticas) y uno Erasmus Mundus.

Bilingües

La UGR oferta 15 títulos pertenecientes a la rama de Artes y Humanidades y 11 de la rama de Ingeniería y Arquitectura, de los que dos se imparten de manera bilingüe (Hidráulica Ambiental y Soft Computing y Sistemas Inteligentes). La oferta se completa con el máster en Formación de Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas.

La oferta para la mayor parte de másteres se sitúa entre los 20 y 30 alumnos según los parámetros de calidad establecidos por las Comisiones Académicas de cada Máster. Existen algunas titulaciones, sin embargo, cuya oferta es mayor porque el diseño del plan de estudios o la metodología docente empleada lo permiten. Por ejemplo, el máster en Formación de Profesorado, que es el que más alumnos tiene dada su naturaleza de carácter profesional y su obligatoriedad para titulados que opositen a los cuerpos docentes.

Los títulos con más demanda

Con respecto a los másteres con más alumnos, se han consolidado algunos de los que solían tener más estudiantes, pero se han incorporado otros nuevos, según Manuel A. Garrido. Dentro de Artes y Humanidades, los másteres en 'Arqueología' y en 'Traducción e Interpretación' están a la cabeza. En la rama de

Ciencias destacan el de 'Ciencia y Tecnología en Patrimonio Arquitectónico' y 'Geología Aplicada a la Obra Civil y los Recursos Hídricos'. En Ciencias de la Salud, los másteres en 'Antropología Física y Forense' y el de 'Nutrición Humana'. En Ciencias Sociales y Jurídicas son los másteres en 'Investigación en Actividad Física y Deporte', en 'Cultura de Paz, Conflictos, Educación y Derechos Humanos' y en 'Cooperación al Desarrollo, Gestión Pública y de las ONGD's'.